Satzglieder

Wörter übernehmen im Satz verschiedene Funktionen unabhängig von der Wortart.

Prädikat: Das Prädikat besteht immer aus einer konjugierten Verbform.
 Was tut?

[bookmark: _GoBack]Subjekt: Das Subjekt ist abhängig vom Prädikat und bezeichnet denjenigen der tut/ handelt. Es steht immer im Nominativ.
 Wer?

Objekt: Alle Objekte werden vom Prädikat regiert. In der Frage danach muss das Prädikat vorkommen.

· Akkusativ-Objekt: Bsp. Ich sehe das Auto.
			 Wen (sehe ich)?
· Dativ-Objekt: Bsp. Ich helfe meiner Mutter.
			 Wem (helfe ich)?
· Genitiv-Objekt: sehr selten!!!
		Bsp. 	Ich gedenke des Mauerfalls.
			Ich erinnere mich meiner Kindheit.
		 Wessen (gedenke ich/ erinnere ich mich)?

Gegenbeispiel: Ich sehe das Auto meines Vaters.
		 Wessen (Auto)?
		Hier wird nicht mit dem Prädikat gefragt (Wessen sehe ich?), sondern 		nach dem Auto. Das Genitiv-Attribut bestimmt hier das Auto näher.
